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Die Fünftsemester-AG
Die 5SAG hat sich zur Aufgabe gemacht, den Studie-
renden, die sich den Herausforderungen des Haupt-
studiums stellen möchten, mit Infos eine Vorberei-
tung auf die neuen Aufgaben, Möglichkeiten und Tü-
cken zu geben. Die Arbeit der 5SAG bestand im letz-
ten Semester aus folgende Schwerpunkten: 

 • Fünftsemsterinfobroschüre

 • Fünftsemesterinfoveranstaltung

 • Institutsführungen

Der kleinste, aber gerade aktuelle Punkt ist die Koor-
dination der Institutsführungen. Bei diesen Führun-
gen haben die Studierenden im Hauptstudium die
Chance sich über die Aktivitäten der Lehrstühle, wie
z.B. Forschungsschwerpunkte oder die Arbeitsumge-
bung an den jeweiligen Instituten zu informieren.
Dies  kann bei der Wahl der Studienrichtung, eines
HiWi–Job oder der Studienarbeit helfen. Für die Be-
troffenen kann es also nicht schaden diese, Angebote
zu nutzen, denn dort kann man am besten sehen, was
sich praktisch hinter den Namen der Institute und der
Vorlesungsbezeichnungen verbirgt. Bei diesem
Punkt tritt die 5SAG als Koordinator auf, d.h. wir
sammeln  die Termine, versuchen Kollisionen zu ver-
meiden veröffentlichen die Termine dann auf unserer
Homepage und dem Bits.

Wesentlich mehr Arbeit machen die Infoveranstal-
tung und das Infoheft. Dieses Jahr wurde das Info
grundlegend überarbeitet. Alleine schon  das neue
Layout inklusive dem Formatwechsel auf DIN A4
haben sehr viel Zeit in Anspruch genommen. Zusätz-

lich zu den Informationsartikeln, dem Fächerkatalog
und Institutsbeschreibungen, die schon die letzten
Jahre im Heft waren, haben wir versucht, Beschrei-
bungen aller Veranstaltungen in unserem Fachbe-
reich zu sammeln. Obwohl unsere Sammlung um-
fangreich ist, ist sie leider noch nicht vollständig.
Das ist bedauerlich, wenn man bedenkt, dass es Auf-
gabe der Fakultät ist einen solchen Fächerkataloges
zu erstellen. Wir hoffen, dass dieser Wink mit dem
Zaunpfahl seine Wirkung nicht verfehlt und es in Zu-
kunft wieder einen offiziellen Fächerkatalog geben
wird.  Leider wurde dieser wiederholten Bitte im
Fachbereich bisher wenig Beachtung geschenkt.

Wer Interesse an der Informationsbroschüre hat,
kann sie in der Fachschaft gegen erhalten.  Zum ers-
ten Mal wurde das Heft am 8. Juni 2003 während der
Fünftsemester-Infoveranstaltung verkauft. Dort ha-
ben wir den Fünftsemestern in spe etwas über das be-
vorstehende Hauptstudium erzählt: Ablauf, Pflich-
ten, Rechte, Stolperfallen und kleine Tipps wurden
in einem Vortrag dargelegt.  Im Anschluß gab es die
Möglichkeit mit Professoren und Studenten in locke-
rer Atmosphäre über die Pläne des eigenen Studiums
zu diskutieren und Detailfragen zu klären. Leider er-
fordert dieser Service viele Hände, die mit anpacken
und mithelfen.  Oft wären mehr Hände nötig als vor-
handen sind.  Wenn also jemand von euch diese Ar-
beit als wichtig erachtet und am Planen  solcher Ver-
anstaltungen Gefallen hat, dann seid ihr herzlich will-
kommen mit zu machen. Meldet euch doch einfach
in der Fachschaft. fs

Skripte
Im letzten Semester haben wir uns damit beschäftigt,
nach 3 Jahren wieder Klausurumdrucke für das Vor-
diplom bzw. die Pflichtveranstaltungen im Hauptstu-
dium zusammenzustellen. In manchen Fächern wer-
den keine alten Klausuren herausgegeben, so dass
nicht zu allen Fächern Klausurumdrucke erstellt wer-
den konnten. Im einzelnen haben wir Umdrucke zu
den Fächern Informatik 1-4, Physik, Systemtheorie
und Elektromagnetische Felder erstellt. Dazu muss-
ten aber nicht nur die neuesten Prüfungen gelöst und
digitalisiert werden, sondern auch noch ältere Prü-
fungen, da die alten Vorlagen nicht mehr lesbar wa-

ren. Momentan wird daran gearbeitet, die Fehler zu
korrigieren, die sich beim Abtippen oder Lösen der
Aufgaben eingeschlichen haben. Im Frühjahr werden
dann überabeitete und hoffentlich fehlerfreie Lösun-
gen in den obigen Fächer verfügbar sein.  Neben der
Überarbeitung sind wir momentan noch dabei Mus-
terlösungen zu Informatik 4 und einen Klausurum-
druck Halbleiterbauelemente zu erstellen. Wir sind
natürlich für jeden Hinweis auf weitere Fehler oder
für Musterlösungen der neuesten Prüfungen dankbar.
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Bericht der Kommision für

Evaluierung
Das grösste Thema dieses Semester war die Erstel-
lung und die Einführug des OnlineVeranstaltungsBe-
wertungsSystem, kurz OVBS. Was das ist und war-
um wir es brauchen, haben wir schon einmal ausführ-
lich auf einen Sonderbits dargestellt. In aller Kürze
sei hier nocheinmal gesagt, dass wir, wie jeder Fach-
bereich, ab diesem Semester einen ausführlichen
Evaluierungsbericht erstellen müssen. Die dazu not-
wendigen Fragebögen werden bei uns aber nicht, wie
in anderen Fakultäten, auf Papier ausgeteilt, sondern

mit dem OVBS gesammlt. Dabei wird an jeden Stu-
denten für jede Veranstaltung ein „Einmal-Link“ aus-
geteilt, oder in Zukunft per Email zugeschickt, der ei-
nen online zu dem Fragebogen führt. Wir hoffen mit
diesem System mehr Rücklauf zu erhalten und kön-
nen dadurch auch mehr „Freitextfragen“ auswerten.
Wer noch Fragen zu diesem System hat, suche auf
unserer Homepage im Bitsarchiv nach Bits 4.1 und
4.2 SoSe 2003, oder frage einen Fachschafter seines
Vertrauens. ks

Der Fachbereichsrat
Der Fachbereichsrat ist das höchste beschlussfassende Gremium auf Fachbereichsebene. Alle Entscheidun-
gen und Beschlüsse, die Prüfungsordnungen und die Besetzung der Kommissionen, die Gesamtausrichtung
der Fakultät bezüglich Forschung und Lehre sowie die Neubesetzung von Professuren usw. werden hier gere-
gelt. Die erarbeiteten Vorschläge aus den Kommissionen für Lehre, für Struktur und für Evaluierung werden
in diesem Gremium gesichtet und abgesegnet. 

Damit ihr euch unter diesen doch eher abstrakten Ausdrücken etwas vorstellen könnt, seien hier noch einige
konkrete Dinge aus dem vergangenen Studienjahr, die nicht schon in einem der übrigen Artikel Erwähnung
finden, kurz vorgestellt:

Im vergangenen Jahr wurden mehrere Berufungsverfahren abgeschlossen. So begrüßen wir herzlich unsere
neuen Professoren im Fachbereich.

Prof. Ascheid, Integrierte Systeme der Signalverarbeitung (die drei Kreise), ISS

Prof. Leonhardt, Lehrstuhl für Medizinische Informationstechnik, HIA

Prof. Hameyer, Institut für Elektrische Maschinen, IEM

Folgende Berufungsverfahren sind angelaufen:

Nachfolge Prof. Hill, der Lehrstuhl wird in Lehrstuhl für Theoretische Informationstechnik umbenannt.

Nachfolge Prof. Meyer-Ebrecht, LfM

Nachfolge Prof. Kraiss, LTI

Derzeit wird das Dekanat gemäß der Fachbereichsordnung umstrukturiert. Es wird einen Geschäftsführer ge-
ben, der sich um die interne Organisation des Fachbereiches kümmert. Weiterhin drängen wir auf die perso-
nelle Verstärkung der Studienberatung, um eine angemessene Unterstützung der Studierenden zu gewährlei-
sten.

Neu in unserem Fachbereich ist der Diplomstudiengang Wirtschaftsingenieurwesen Elektrische Energietech-
nik, für den sich bereits im ersten Jahr 44 Studierende eingeschrieben haben.

Die FBR-Mitglieder


